

Cerradas las Cortes

Ha cesado la discusión ociosa, el eterno discursar sin resultado, la labor de retórico bizantino y la disputa ergotista inacabable que impide a los Gobiernos hacer nada práctico.

Los políticos de oficio, los que viven del embrollo del arte de gobernar, estarán cariacontecidos, pero el país que trabaja y paga, el país sensato tiene derecho a esperar ahora que el Gobierno entre de lleno en la senda de las reformas útiles y realice todo aque lo que le permitan sus iniciativas y sus patrióticos deseos.

Plantee en buen hora el señor Osma sus reformas de Hacienda y sin perjuicio de dar cuenta a las Cortes en su día y en la plena confianza de que merecerá la aprobación de las Cámaras por que el sistema parlamentario nos enseña que allá van mayorías de quienes Gobiernos dicte y ordene que se ponga en práctica su proyecto para fijar el cambio e impedir el agio de los francos, acometa de una vez la reforma del impuesto de consumos bajo la base de que no paguen nada los artículos de primera necesidad, especialmente los de producción nacional, y se cargue la mano sobre los artículos de general consumo que no constituyan el alimento del pobre, emprenda la reforma arancelaria con miras patrióticas, con tendencias a favorecer la minería, la agricultura, las manufacturas, haciendo una buena clasificación de los productos en la tarifa de importación a fin de que no se confundan y paguen iguales derechos mercancías de procedencia extranjera de muy distinto valor y naturaleza, ponga coto a esta lluvia, a este verdadero río de hierro y de cobre que se va de España para alimentar los Altos Hornos, las funciones y los talleres de construcción del extranjero y procure por los medios que su Gobierno tiene a mano, que todas estas primeras materias que constituyen en la base de nuestra exportación, sean elaboradas en el país, dando empleo a perezosos capitales que hoy duermen en el fondo de los Bancos y a muchísimos brazos que hoy piden trabajo, mañana pedirán limosna y pasado mañana nos amenazarán con sus cerrados puños, procure también de acuerdo con los demás ministros llevar a la práctica todas aquellas medidas necesarias para que tenga cuenta en los centros manufactureros elaborar y transformar todas aquellas primeras materias que hoy se transforman y elaboran fuera del país, establezca el patrón oro, meta en cintura al Banco de España, obligue a que éste lance a la circulación las masas de oro y plata que duermen en sus arcas, desarrolle, en fin, el Gobierno de S. M. todos sus planes económicos y aun que es peligroso legislar de Real orden, hágalo esta vez en bien del país y cuando luego, lo más tarde posible, vuelvan a abrirse las Cortes y se sucedan otra vez las interpelaciones a diario, las discusiones ociosas y los incidentes obstruccionistas, tenga el valor de presentarse el Gobierno ante las Cámaras diciendo: «Lo he hecho, hecho está y como es bien de la patria, ésta lo agradece».

Pocas ocasiones se le presentaron al Gobierno, como ahora, de hacer algo sin que puedan estorbarlo los eternos discutidores que

sólo saben criticar todo lo que hacen los demás y que son incapaces de ningún proyecto útil.—

La guerra entre Rusia y Japón

Opinión interesante

El corresponsal de *La Correspondencia de España* en San Petersburgo, ha celebrado una interesante entrevista con el embajador español en dicha corte, y de ella tomamos los siguientes interesantes párrafos, fundados en raciocinios fundamentales de gran peso:

Dicen así:

«—¿Cree usted que la guerra durará, como se dice, dos años?»

«—Dos años? A mi juicio, ni un año solo. Y si me apura usted, diré que acabará antes de seis meses.»

«—¿Por qué?»

«—Porque vendrá la intervención.»

«—¿De qué potencia?»

«—De todas. Lo primero que en estos conflictos hay que tener en cuenta, no es el ejército, ni la marina, ni la diplomacia, ni la prensa, ni siquiera las corrientes de opinión. Hay que atender, antes que a todo, a los intereses comerciales. Tropas y buques, artículos y manifestaciones, embajadores y periodistas, generales y políticos, no significan nada, desaparecen por completo ante la fuerza colosal, incontrastable, poderosa, de un solo tratado comercial. Todas las naciones escriben hoy sus epopeyas, no en los campos de batalla, ni en los telegramas sensacionales, ni siquiera en los protocolos, sino en las facturas de una remesa de algodón. Así, pues, para juzgar de la guerra hay que mirar los intereses comerciales que las grandes potencias tienen en Extremo Oriente.»

«Vea usted la estadística: Inglaterra, 7, por 100; Alemania, 5; Japón, 5; Italia y Francia, 4, Estados Unidos, 6, y Rusia 3. Aquí están el oráculo y la clave; estos números nos dirán la duración de la guerra. Vamos a suponer lo que yo, en opinión particular, no creo; vamos a suponer que la guerra entre el Japón y Rusia se prolongase un año. ¿Qué me dice usted del comercio inglés, del comercio yanqui, del comercio alemán en Extremo Oriente? ¿Se arruinarían! Cerrados los puertos, inseguros los transportes, rota la arteria comercial, los exportadores ingleses, alemanes y norteamericanos suspenderían fatalmente sus negocios. Cientos de fábricas, miles de buques mercantes, millones de familias a quienes este comercio con Extremo Oriente da de comer, quedarían infaliblemente arruinados.»

«—Pero los puertos chinos y japoneses siguen, a pesar de la guerra, abiertos.»

«—Cierto. Pero ¿cómo, en qué condiciones? ¿Para qué? Bien claro lo han dicho esos consules norteamericanos que teniendo su *exequatur* por China no toman posesión de sus consulados por ser fronteros de Mandchuria. ¿Para qué? ¿Quién compra, quién vende, quién fabrica entre el estampido del cañón? ¿Qué buques anclan en los puertos chinos y coreanos, y aún en los mismos puertos japoneses que no sean navíos de guerra? ¿Cómo los vapores mercantes embarcarán o desembarcarán su cargamento, si al embarcarlo no lo hallarán, porque todo el país está en guerra, y al desembarcarlo, por la misma razón, no han de ver en los muelles ni siquiera descargadores?»

«Ahí tiene usted a la Banca rusa china suspendiendo sus operaciones en la frontera mandchuriana y trasladando sus oficinas a lugar más seguro. ¿Cuántas casas de comercio no han suspendido ya sus negocios por la guerra? ¿Cuántas no habrán de suspenderlos a medida que la guerra se prolongue?»

«No, la guerra no puede durar más de seis meses. Y si, como yo creo, dentro de poco obtiene Rusia una gran victoria por tierra, es muy fácil que para Julio la guerra haya terminado.»

Ecos de la guerra

Hasta el mes de Junio no empezará a recibir ejecución el plan de campaña de los rusos, que para entonces habrán concentrado más de 550.000 hombres en Mandchuria, con los que esperan terminar la guerra en Agosto.

Consideramos los anteriores cálculos (que pueden resultar fallidos) no más que como anuncio de lo que se proponen hacer los rusos. Es colosal el esfuerzo que supone concentrar fuerzas tan numerosas de aquí a dos meses fecha. Si se realiza como está concebido, la guerra duraría poco, efectivamente, porque la potencia militar del Japón no consiente, ni con mucho, esfuerzo semejante.

Pero como los japoneses tendrán probablemente en la primera quincena de Abril fuerzas bastantes para iniciar la campaña, el resultado de las primeras operaciones modificará forzosamente el plan de los rusos.

No hay que olvidar que la guerra es, en suma, el choque de dos planes distintos y diametralmente opuestos.

—De *The Times*:

Continúa con actividad en el puerto de Chinampo el desembarque de tropas japonesas, las cuales salen inmediatamente para Ping-Yang, donde se están haciendo grandes preparativos para establecer una base de operaciones importante.

El camino de Chinampo y Ping-Yang ha sido reconstruido completamente, y podrá ser utilizado para el transporte de los bastimentos necesarios al ejército de ocupación, que consta ya de tres divisiones casi completas.

—Los telegramas oficiales rusos exponen claramente las diferentes fases del cuarto ataque a Port Arthur.

«Los japoneses han seguido puntualmente su misma táctica del 10 último: ataque nocturno de torpederos; por la mañana bombardeo indirecto, a larga distancia, por seis acorazados, embocados detrás de la Isla de Liao-Ti-Chang, a doce kilómetros de la fortaleza de Pigeón. Durante este tiempo seis cruceros acorazados y seis protegidos se mantenían frente el paso de Port-Arthur, comunicando por medio del telégrafo sin hilos con la escuadra del almirante Togo para que ésta rectificase el tiro.»

Según el despacho del almirante Macaroff, lanzaron contra la plaza más de doscientos proyectiles de 305 milímetros que ocasionaron la muerte de cinco soldados, hiriendo a nueve.

La escuadra rusa salió de la rada interior, tomando parte en el combate el acorazado *Retvisan*.

El almirante Makaroff se aprovechó hábilmente de que los cruceros japoneses estuviesen separados 15 kilómetros de los acorazados para atacarlos, poniendo fuera de combate a uno de los primeros.

Después de esta acción, los buques rusos fueron a resguardarse con los cañones de las fuertes, mientras la escuadra japonesa desfilaba delante de ellos, pero fuera del campo de tiro de las baterías.

—Comunican de San Petersburgo que 9.000 soldados japoneses se han extraviado en las montañas de Corea que por ahora han resultado inútiles las pesquisas hechas en busca de aquellos.

—El Gobierno ruso ha consultado al célebre explorador Nansen acerca de los víveres y vestidos más a propósito para resistir los grandes fríos.

Esto hace creer que se prepara una expedición al Extremo Oriente, pasando por las regiones del Norte.

—En San Petersburgo se asegura que los habitantes de Port-Arthur no tienen temor alguno a los bombardeos de la flota japonesa, por el poco éxito que éstos han logrado con los anteriores ataques, felicitándose de la actividad desplegada por los japoneses que les obliga a gastar inútilmente sus recursos.

—El crucero ruso *Aurora* y los torpederos *Bandy*, *Bravy* y *Bonny* han salido de Bicerá después de hacer carbón, regresando a Argel.

El acorazado ruso *Ostia* y el crucero *Dmitri Douskoi* han capturado un vapor en el Mediterráneo.

—Telegrafian de Tokio que las tropas del Mikado, en número de 40.000 hombres, avanzan hacia el Yalu.

Ante el movimiento de las tropas enemigas los rusos que ocupaban los puestos avanzados se han replegado a sus trincheras, enajen las que trabactivamente para ponerlas en estado de defensa.

Noticias rusas soponen que es posible que el enemigo apoye en la desembarcadura del Yalu, con un cañonero el movimiento de las tropas, intentando pasar el río, cuyas posiciones defenderán enérgicamente los rusos, que nes confían en que la mucha extensión del Yalu debilitará grandemente las fuerzas japonesas.

—Dicen de San Petersburgo, que están ya al otro lado del Lago de Balkal todas las tropas que necesita el generalísimo Kuropatkin, para llevar a cabo la primera parte de su plan que comose ha dicho ya, consiste en la invasión simultánea y por diferentes puntos del territorio coreano procurando llegar a Seul y envolver, si es posible entre dos fuegos, a las masas considerables de tropas japonesas que se hallan cerca de la frontera de la Mandchuria y cuya base principal de operaciones, es Ping-Yank y varias poblaciones en la orilla izquierda del Yalu.

—Un corresponsal particular de San Petersburgo dice que el almirante Virenus ha recibido por telégrafo la orden de que permanezca con su escuadra en El Pireo, hasta que reciba nuevas instrucciones.

Los buques de esa flota podrán provistarse de combustible utilizando barcos carboneros rusos.

No se teme que el gobierno griego ordene bruscamente a los buques rusos de guerra que zarpen del puerto, aun cuando formule reclamaciones el Japón. Se confía en que Grecia observe una neutralidad benévola, como la observada por Francia, cuando se hallaba estacionada en Jibuuti la misma escuadra del almirante Virenus.—*Reuter*.

Información extranjera

Telegrafian de Aden diciendo que para mediados del próximo Abril habrán terminado las operaciones de la campaña actual en el Somaliland, pues los transportes están, prácticamente hablando, ya aniquilados, empezando al mismo tiempo a cansarse y aburrirse demasiado las tropas indias.

Dentro de un mes empezarán, además, las grandes lluvias que, llenando pozos, cisternas y recipientes, permitirán que el Mullah y sus fuerzas puedan moverse por donde se les antoje, escapando así a las tropas que forman las columnas de castigo.

Con los terrenos cubiertos de agua y lodo, tendrán por otra parte los cargadísimos camellos de los convoyes ingleses mucha dificultad en moverse.

Si no se captura al Mullah en el mes que queda de campaña, puede considerarse esta como fracasada.

—Dicen de Nueva York que acaba de publicarse en aquella ciudad la memoria anual del «Trust» de los aceros con el balance correspondiente al año 1903, del cual resulta que durante el mismo fueron los ingresos del «Trust» de un total de 109.171.152 dollars y los beneficios netos solo a 12.440.916 contra 54.253.657 que fueron los beneficios líquidos en el año 1902.

Estos cifras indican que no eran infundados los rumores de que el «Trust» norteamericano de los aceros hace relativamente hablando un pobre negocio.

—Un despacho particular anuncia que un terrible ciclón ha des-

truido por completo la isla de Reunión colonia francesa, situada al Este de Africa.

El violento huracán ha durado los días 21 y 22 del corriente. Miles de personas han quedado en una situación miserable.

La catástrofe no tiene efecto. Todas las cosechas se han perdido. Por todas partes no se ven más que montones de ruinas.

Hasta ahora han sido recogidos 24 cadáveres. Se supone que hay mayor número de últimos.

—Un telegrama de Praga anuncia que la Princesa Isabel de Windisch Graetz ha dado a luz un niño con toda felicidad.

La Princesa Isabel es la única hija nacida del matrimonio del Archiduque heredero Rodolfo y de la Princesa Estefanía, hoy Condesa de Lonvay. Contrajo matrimonio en 1902 con el Príncipe Otto de Windisch Graetz.

El niño que acaba de nacer es, pues biznieta del Emperador Francisco José.

—La entrevista del emperador Guillermo y del rey Victor Manuel en Nápoles, ha sido muy cordial.

A bordo del «Hohenzollern» almorzaron los dos soberanos.

Los brindis cambiados por los monarcas fueron muy expresivos y cariñosos, afirmando en ellos que la sinceridad de la Triple Alianza es la garantía de la paz en Europa.

El emperador salió para Cápua y Palermo.

—El sultán de Turquía ha pedido al emperador de Alemania una conferencia para tratar de la situación de los Balcanes.

—En las regatas de embarcaciones tripuladas por los estudiantes de las Universidades de Oxford y Cambridge celebradas en Londres, los últimos han obtenido la victoria.

—En vista del giro gravísimo que va tomando en el Africa alemana la insurrección de los indígenas, ha dispuesto el Gobierno el envío de tropas a aquella colonia.

Con este objeto han salido ya de Berlín para embarcarse en Stamburgo para dicha colonia 16 jefes y oficiales 400 soldados.

Se preparan más refuerzos.

—Telegrafian de Lisboa que se espera la llegada a aquel puerto de la escuadra rusa.

Crónica extranjera

MERCIER Y DREYFUS

Parece que, por una vez siquiera, la justicia reclama sus derechos y exige, de un modo imperioso, que se resuelva de un modo imperioso, que se resuelva en definitiva un asunto que, tratado y resuelto según las conveniencias de los poderosos, nunca se apreció del modo debido.

Han pasado doce años desde que por vez primera fué condenada Dreyfus. Las sentencias de Rennes y de París han sido invalidadas por la un tribunal más alto y poderoso: por el que forma la masa entera de la nación, convertida en jurado; esa masa, que tiene derecho a un *referendum* supremo siempre que se trata de un asunto que tiene trascendencia verdadera.

Pero no sólo es necesario que se reconozca de un modo claro y explícito la inocencia de aquél que aparecía culpable; no sólo precisa que canten la palinodia los jueces que no supieron entrever la verdad y se dejaron cegar por la mentira. La sociedad francesa pide más. No se hubiesen equivocado los jueces, no perjurarán mu-

chos testigos, no hablarán muchos periódicos como lo hicieron, de no haber habido quiebra tuviese interés grandísimo en hacer creer que Dreyfus era culpable, que había vendido los secretos de la defensa nacional, en hacerle aparecer como autor de un crimen de lesa patria y en conseguir que se le condenara como traidor.

Y para lograr que el que tanto daño ha causado reciba el castigo que merece, precisa que de nuevo se vea proceso tan largo, tan ruidoso, tan embrollado.

Las pasiones se han calmado ya; lo que no hubiese sido posible cuatro años antes, se puede intentar ahora sin temor a que se perturbe el orden público. La multitud no alborotada ya en nombre del ejército y de la patria. En las sesiones preliminares de esa nueva revisión no han gritado ya los energúmenos que tachaban de traidor a Schærer Kestner, de bandido a Zola.

Ha pasado tiempo, y la muchedumbre ha comprendido que el prestigio del ejército nada tiene que ver con un general. No se encarna ese prestigio en un hombre, sino en la misma institución. Y esta será siempre más respetada, cuanto más digna sea de respeto a fuerza de estar formada por hombres que, por su conducta, por su rectitud y por sus virtudes, merezcan los puestos que desempeñan.

El fiscal ha podido decir que eran falsas todas las pruebas acumuladas contra Dreyfus, sin que la prensa ni la muchedumbre prorumpiera en invectivas. Se sabe ahora que eran falsos el *dossier* secreto, el *bordereau*, el documento que decía: «*Cette canaille de D.*», falta la declaración del coronel Schneider, la del agente A. destruida por el general Mercier; falsas las hojas del registro de contabilidad de la oficina de informes del ministerio de la Guerra; falsos, en una palabra, todos los documentos que se presentaron en los consejos de guerra para hacer condenar a Dreyfus y suscitar una agitación que debía hundir las instituciones republicanas.

No quedan ya puntos oscuros ni dudosos, ni hechos ambiguos, ni responsabilidades inciertas en el manoseado *affaire*. Todo está demostrado y definido; todo aparece claro y preciso; todo aprobado y determinado; de una parte la inocencia del que se tuvo por culpable; de otra la culpabilidad de los acusadores.

Cómo se pudo reunir un cúmulo tal de falsedades; con qué objeto se trató de lograr que un hombre que ningún delito había cometido apareciera culpable de uno de uno de los más inicuos y repugnantes que es capaz de concebir la mente humana; qué objeto perseguían los que se confabularon para llevar esa obra de falsedad, es lo que no se sabe todavía.

Para saberlo es por lo que se reunirá de nuevo un consejo de guerra, ante el que comparecerán Dreyfus y Mercier. Es de esperar que esta vez quede castigado el culpable y honrado el inocente, si es que inocentes hay en tan tenebroso asunto.

Marco Polo

Políticas

Como quiere y cuanto cariño profesa «El Globo» al señor Maura. Véase con que intención saca á relucir el estrepitoso viaje á Cataluña del señor Date:

«Quince días antes de ir el Sr. Date á Barcelona, un querido amigo nuestro escribió á un amigo y compañero entonces de aquel ex-ministro, diciéndole:

—La valentía no ha de ser temeridad. Dígame usted que no venga. Nada le obliga á venir y nadie le criticará si no viene.

El aviso fué desatendido, acaso porque era leal.»

—Los señores Nongrés y Morote marcharán á León, donde probablemente se unirán al señor Azcárate para asistir juntos á un mitin republicano que se dará en Pontevedra.

—Antes de terminar la semana marcha-

rá el extranjero el diputado á Cortes por Barcelona señor Domenech y Montaner, llevado de propósito de estudiar algunos nosocomios de distintos puntos de Europa.

—En cuanto se reanuden las sesiones de Cortes, volverán á celebrarse en la Presidencia las recepciones sabbatinas.

—Entre la minoría republicana se notan estos días profundas diferencias de criterio en apreciar la conducta que debe observar el partido en Barcelona, con motivo del viaje de S. M. el rey á la capital del Principado.

Algunos diputados, los más, entienden que la actitud de los republicanos catalanes debe ser la misma que adoptaron los de Logroño y Zaragoza; creen otros, en cambio, que los señores Junoy y Lerroux pueden perder gran fuerza en aquellas masas republicanas, de no realizar algún acto de protesta, durante la estancia de S. M. en Barcelona, cosa que, á juicio de los más exaltados, se debe evitar necesariamente.

—El señor Canalejas ha marchado á París, donde pasará la Semana Santa.

—La situación política al cerrarse las Cortes es el asunto que se comenta aun.

Si el viaje del rey, dicen, se realiza sin incidentes las Cortes volverán á abrirse en la segunda quincena de abril, pero en caso contrario seguirían cerradas.

Los mauristas parecen entusiasmados, los silvelistas no lo están tanto y más bien guardan una actitud expectante; Romero no se entusiasma ni se enamora del Gobierno y Villaverde y los suyos no ocultan su disgusto, aun cuando hayan votado con el Gobierno.

—El señor Costa ha hecho públicas las siguientes opiniones suyas:

El pueblo que cerró á Nozaleda el camino del palacio arzobispal de Valencia no debe limitarse á esto sólo usando de buena lógica, sino que debe obstruir el camino de otro palacio á los Nozaledas de levita.

Cree que antes de las elecciones primeras que se celebren debe darse un programa breve y lo más «gacetable» posible y lanzarlo á los cuatro vientos para que las masas puedan convencerse de que es indispensable el cambio de régimen.

—Dicen de Granada que se sabe que el rey irá á aquella capital en la segunda quincena de Abril.

El gobernador ha reunido á las autoridades y á las personas pudientes de la población con objeto de invitarles para que contribuyan al mayor esplendor del recibimiento que se tributará al monarca.

—El señor Ferrándiz acompañará al rey en su viaje en todo lo que sea trayecto marítimo.

Noticias varias

Los trabajos en el arsenal de la Carraca continuarán por ahora sin despedir el personal de la mastranza, siempre que se envíe mensualmente, por el capitán general de aquel departamento marítimo, los presupuestos de obras para dicho departamento al ministerio de Marina.

—Joaquín Dicenta ha dado una conferencia en el Instituto Jovellanos de Gijón, tratando en ella la cuestión social en el teatro.

Pintó la grave situación de los obreros andaluces y catalanes, y afirmó que es preciso llevar al teatro esa cuestión, para que la gente la conozca.


—Comunican de Lugo que la Cámara de Comercio de aquella capital ha dirigido un telegrama al señor Montero Ríos, enviándole una entusiasta felicitación por el discurso que pronunció últimamente en el Senado, sobre la rebaja de la tarifa de los ferro-carriles sobre transportes.

—Dícese que los jefes de un instituto armado, que bien podría ser el de la guardia civil, se han reunido y acordado pedir que no forme parte de la policía gubernativa ningún individuo que proceda de dicho instituto.

—La Sociedad de Periodistas de Madrid ha convocado á una reunión para el próximo domingo, á los directores de todos los periódicos de ésta, repartidores, cajistas, maquinistas y demás elementos que coadyuvan á la publicación de los periódicos, para tratar de la implantación del descanso dominical.

—Telegrafían de la isla de Santa Elena que ha salido para el Ferrol la corbeta «Nautilus», por habérsela ya agotado el crédito para su viaje de instrucción.

—Dicen de Orihuela que el nuevo obis-



Doña María Amorós y Vicens

VIUDA DE D. FRANCISCO ROCA

HA PADRERADO

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(D. E. P.)

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermana política, sobrinos, y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al rosario que se rezará hoy á las cuatro de la tarde en la parroquial iglesia de Santa Eulalia y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Lonjeta, 51.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca por el alma de la finada.

po de Colombia es hijo de un jornalero de dicha localidad.

—Publica la «Gaceta» del domingo los datos relativos á la recaudación por todos conceptos durante los meses de enero y febrero del año presente.

Los ingresos fueron de 143.757.522 pesetas. En igual período del año 1903 los ingresos fueron de 140.898.374.

Los pagos, en dichos meses del año presente, han ascendido á 57.596.472 pesetas, y en el año anterior, en igual tiempo, ascendieron á 64.404.087 pesetas.

—Al decir de «La Revista de Economía y Hacienda», pronto se disolverá el Sindicato de Hierros por haber denunciado la sociedad Altos Hornos de Vizcaya el contrato que le servía de base.

—Por el ministerio de Marina se han pedido los datos necesarios para analizar nor medio de luces el puerto de Mahon y facilitar la entrada y salida de noche.

—Participan de la Coruña que los ingenieros militares han terminado el proyecto de defensas de aquella plaza que se les ordenó formar.

El proyecto consta de tres líneas que guardarán perfectamente la entrada del puerto, combinándose sus fuegos con los de las baterías del Ferrol.

Habrà en dichas líneas 14 cañones de 30 centímetros, 12 de tiro rápido y varios obuses de 31 centímetros.

El presupuesto de estas defensas, con sus obras complementarias, es de quince millones de pesetas.

A causa del elevado coste del proyecto no podrá construirse de momento más que una parte de él, que es la línea más débil, la tercera línea de defensas.

En ella habrá cuatro cañones de tiro rápido de 15 centímetros.

Por ahora se abandona la construcción de la primera línea de defensas, en la que está comprendido el monte de San Pedro, en el que han de colocarse cañones poderosos que harán inexpugnable la entrada del puerto.

FERRO-QUINA BISLERI

El Dr. D. Antonio Espina y Capó, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

«Certifica: Que los preparados Bisléri, de vino quinado y ferruginoso FERRO-QUINA BISLERI, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de ESANOFELE me han dado excelentes resultados.»

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLANDO Bajada S. Miguel 1. BARCELONA.

Importantísimo para el público

Siendo tantos los berniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 5 de Abril, en la Fonda del Vapor, Veril 19, donde podrá consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matiz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 5 de Abril.

EMPLASTOS POROSOS de ALLOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Rumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc.

los emplastos de ALLOCK son superiores á todos.




Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Agresiones, Contusiones Entumecimiento, y Plea Doloridas, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Píldoras de Brandreth

Farmacología Vegetal. Siempre Eficaces.

VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba.

Saldrá de este puerto directamente á primeros de Abril el magnífico vapor

Miguel Gallard

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.

LINEA DE LA AMERICA DEL SUD

Para Montevideo, Buenos Aires, Rio de la Plata y Rosario de Santa Fe.

Saldrá de Barcelona el día de Abril el magnífico vapor español

ARGENTINO

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles la cabida necesaria.

Crónica marítima

LOCALES

Ayer á la hora de itinerario salió para Barcelona el vapor correo «Balear» con la correspondencia, pasaje y carga.

—Con un cargamento de vino llegó ayer el laúd «Marieta» procedente de Ibiza y Santa Pola.

—Para Mahón fué despachado ayer el pailebot «Unión» con efectos.

—Procedente de Torrevieja ha llegado esta mañana el laúd «Santiago» con un cargamento de sal.

—A las seis y media de esta mañana ha llegado el vapor correo «Menorquin» procedente de Mahón.

Ha sido portador de 98 cajas queso, 23 cueros salados, 27 bultos quincalla, una caja cardenillo, una lata de pintura, 9 cajas quincalla, un saco desperdicios de suela, una caja de gorras, 3 sacos con encharras de madera y 2 cabezas de ganado lanar.

Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 31 Marzo

San Amós profeta mártir y San Amadeo confesor

Para mañana Jueves Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias se celebrarán los divinos Oficios propios de la solemnidad del día. En la Catedral á las ocho y media de la mañana horas y á las nueve Misa de pontifical, en cuyo acto se hará bendición de los óleos y consagración del Santo Crisma; por la tarde á las cuatro el Lavatorio de los pies seguido de sermón á cargo del orador cuaresemal, R. P. Sanchez, S. J.

El sermón del Mandato se pronunciará por la noche en las iglesias y por los oradores que á continuación se expresan:

En San Nicolás, á las siete, por el R. P. Auba, fiipense.

En Santa Eulalia, á las ocho, por el R. P. Lopez, filipense.

En Santa Cruz, á las siete y media por el R. P. Tomás de los SS. CC.

El ejercicio de la Hora Santa, se practicará por la noche en las siguientes iglesias.

En San Felipe Neri, á las ocho y media, con sermón por el R. P. Auba de la misma Congregación.

En Montesión, á las diez, con sermón por el R. P. Martín Gualba, S. J.

En San Cayetano á las nueve, con meditación.

En las Capuchinas, á las diez, con meditación.

En el Socorro, á las nueve y media, con sermón por el P. Natalio Herrero, O. S. A.

El Orfeón Mallorquín cantará el «Osacrum Convivium» de Bradana, «In Monte Oliveti» y «Triti est anima mea», de Palestina, el «Popule meus», y el «Jesu Dulcis», de Victoria.

De las islas

Mahón

Todavía no está acordado definitivamente el programa de festejos que se celebrarán con motivo del próximo viaje de S. M. el Rey á esta ciudad. Dicese que se construirá, costado por la compañía Marítima, un desembarcadero de honor, y desde el muelle á la entrada de la población se levantarán una serie de arcos, bajo la dirección del reputado pintor Don Francisco Hernández Sanz.

Me aseguran que el Barón de las Arenas, ha ofrecido su palacio al señor Alcalde para alojamiento del Monarca durante su estancia en esta isla.

Se está restaurando con actividad el Salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, en preparación á la augusta visita de nuestro Monarca.

El sábado se inauguró en la escuela de niñas de la calle de San José, la serie de conferencias que que la Junta local de Extensión Universitaria, se propone dar durante la presente primavera.

El acto estuvo bastante concurrido, y el disertante Sr. Perez de Acevedo, Catedrático de este Instituto, estuvo hábil y elocuente, siendo aplaudido al final de su discurso por los concurrentes. La próxima conferencia correrá á cargo del abogado D. Pedro Ba-

MOTORES ELÉCTRICOS

DE LA CASA

Elektritäts--Actien--Aesellschaft, worm

W. LAHMEYER & C.º

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

Economía en el coste.—Facil manejo.—Informes y presupuestos gratis.

REPRESENTANTE exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18-1.º—Palma.

lleston y versará sobre la educación.»

Con el aparato acostumbrado se verificó el domingo por la tarde la procesión del Via-Crucis, siendo numerosos los fieles que asistieron á la misma.

—En el vapor «Menorquin» llegaron los médicos mayores D. Daniel Palop y D. Agustín Bedoya y 10 corrigenotes militares que viene á extinguir condena á la penitenciaría de la fortaleza de Isabel II. La Sociedad Anglo-Española, celebró ayer tarde Junta general, repartiendo á los accionistas un 8 por 100 de beneficio, acordando dar á sus empleados una paga de gratificación. Para asistir á dicha Junta pasó á esta el Director principal Sr. Valls.

—Ha mejorado el tiempo notablemente, cesando el viento fresco del Norte.—C.

Nuestros corresponsales

Binisalem

Con mucha animación se ha celebrado el mercado del ganado lanar, al que han concurrido muchos compradores á pesar de haber andado muy subido los precios; de 15 á 17 céntimos la tercia.

—El sábado próximo se dará la primera función inaugural del teatro nuevo del café Babar.

Lo estrenará la compañía de Palet de Palma. El teatro es muy bonito y reúne bastantes condiciones.

—Estos días, á consecuencia de las lluvias caídas, se ha dejado sentir mucho el frío.—C.

30 Marzo.

Lluchmayor

La cosecha en esta comarca satisface las aspiraciones de nuestros agricultores, que la ven abundante en todo excepcionando la de almendras que no promete serlo tanto como el año anterior.

—Es animadísimo el aspecto que presenta esta población, producido por el continuo tránsito de soldados del Batallón de Barcelona número 3, que imprimen un carácter nuevo á este tranquilo pueblo.

La charanga de este Batallón está ensayando una porción de hermosas marchas fúnebres para asistir á la próxima procesión de Jueves Santo.—C.

30—3—4.

Asesinato descubierto

Anteayer pasó á La Puebla el Fiscal de esta Audiencia acompañado del juez de instrucción del partido de Inca.

Dichos señores en virtud de cierta denuncia que se formuló, auxiliados por el jefe de la guardia civil, empezaron las oportunas diligencias para el descubrimiento de los autores de un asesinato por envenenamiento, en la persona de Juan Socías Costa, cuya muerte acaeció el 25 de Noviembre de 1901.

El cadáver del infeliz, fué exhumado por disposición de la autoridad judicial.

Seguidamente fueron detenidos Ana Pons Capó (a) *Bujerrona*, Antonia Canelas Crespi (a) *Parcina*, Ana Torrens Cladera (a) *Suave*, Juan Amós Serra (a) *Nañu* y Sebastián Gost (a) *Ros*, y conducidos á Inca en cuya cárcel ingresaron.

Por hallarse el asunto *subjudice*, nos abstenemos de dar más detalles del mismo.

El viaje del Rey

Adelantan rápidamente los trabajos preparatorios que se están organizando con motivo del próximo viaje del Rey.

Tanto el Ayuntamiento como la Diputación no pierden momento. La primera de dichas Corporaciones adornará uno de los salones para exponer en él los objetos artísticos que posee, y la segunda organizará una función de gala en el Teatro Principal.

El arco de triunfo que debe levantarse á la entrada de la calle de la Marina tardará breves días en verse comenzados sus trabajos.

El Gobernador acompañado de los señores Alcalde, Comandante de Marina y el Ingeniero Jefe de la Provincia, ha visitado el Real Club de Regatas y el edificio de la Consigna para examinar cual de los dos reúne condiciones mejores para desembarcar el Monarca. No se ha tomado aún acuerdo definitivo.

Entre las expediciones que organiza el ramo militar figura la visita al castillo de Bellver y la de los fuertes de las Illetas y San Carlos.

Corría el rumor y se dice todavía en Palma que el Rey cederá en usufructo al Ayuntamiento el bosque de Bellver para que quede convertido en paseo.

El Fomento Agrícola adornará é iluminará su fachada y distribuirá además 3.000 pesetas en bonos para los pobres.

Los reclutas del arma de infantería se hallan muy adelantados de instrucción y puede sean dados ya de alta antes de la visita regia.

Cubrirán la carrera, al paso de la comitiva real, dichas fuerzas en unión de los batallones de cazadores de guarnición en los pueblos, que probablemente será el de Alba de Tormes, que actualmente guarnece la ciudad de Inca.

Algunos parece que aceptan la idea lanzada, y que solo falta recoja alguna entidad, de un *carrousel* militar y carreras de caballos.

Municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión de esta noche son los siguientes:

1.º Actas de las sesiones, ordinaria del 23 y extraordinaria del 26.

2.º Cuentas.

3.º Asunto que quedó sobre la mesa sobre el terreno para implantar el Matadero.

4.º Dictamen de la Comisión de Hacienda manifestando puede satisfacerse el capítulo de Imprevistos el gasto de 282'50 pesetas para la construcción de una jaula para perros rabiosos.

5.º Dictamen de la Comisión de Cementerios concediendo prórroga al contratista del Ensanche del mismo.

6.º Otro de la misma proponiendo se abonen á dicho contratista como finiquito de las obras 2.157 pesetas 22 céntimos.

7.º Traspaso de la propiedad de la sepultura núm. 26 de la vía de la Beata Catalina Tomás.

8.º Dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo la tarifa para el emplazamiento de motores eléctricos.

9.º Liquidación mensual de las obras de urbanización de los terrenos resultantes del derribo de las murallas.

10.º Permisos para obras en el Ensanche.

11.º Dictamen de la Comisión de Obras autorizando las que solicita la Diputación provincial en el Hospicio de la Misericordia.

12.º Varios permisos para obras particulares.

13.º Aclaración respecto al dictamen en vista de la solicitud del contra-

tista don Nicolás Llitas para construir una rampa que facilite la extracción de cantos rodados del cauce de la Riera.

14.º Dictamen de la Comisión de Alumbrado sobre los faroles guías del arrabal de Santa Catalina y colocación de otros nuevos.

—Para formar parte de la Comisión organizadora de Fiestas y Fiestas, las sociedades que á continuación se expresan han designado á los señores siguientes: Fomento de la Pintura, D. Manuel Cirer; Sociedad Mallorquina de Tranvías D. Miguel Montaner; Cruz Roja, D. German Ballester, Colegio Médico-Farmacéutico, D. José Sampol; Colegio oficial de Médicos, D. José Ogazón, Islaña Marítima don José Valleriola, y por el Orfeón Mallorquí, D. Martín Mora.

—La Comisión de Alumbrado en su última sesión se ocupó de la reforma del alumbrado público de Santa Catalina, haciendo una nueva distribución de los faroles guías, y de los que deben colocarse nuevamente.

Gaceta del día

Teatros

La Empresa del Teatro Lírico nos participa que anoche recibió un telegrama del señor Guardon, Director de la Compañía de zarzuela que ha de trabajar en dicho Teatro durante la temporada de Pascua, comunicándole su salida de Almería en el vapor «San Fernando», que ha sido expresamente contratado para transportar directamente á Palma la citada compañía.

El debut será el próximo sábado, día 2 de Abril, con los estrenos que tanto éxito han alcanzado en Madrid *El Terrible Pes* y *Colorín Colorao*.

Forman parte de la Compañía Guardon las aplaudidas primeras tiple «Tomasa del Río y Crisanta Blasco» y las célebres bailarinas «Hermanas Moreno».

Enlace

Esta mañana á las siete, en la capilla de San Antonio de la iglesia de San Francisco, se han unido en estrecho é indisoluble lazo nuestro amigo don Antonio Taberner Galmés con la bella y simpática señorita doña Catalina Malondra Llobera.

Deseamos á los novios una interminable luna de miel.

Los perros

A pesar de las disposiciones dictadas por la Alcaldía, son muchos los perros que se ven andar por las calles de esta ciudad, sin bozal ni conducidos por sus dueños.

Como siempre, todas las órdenes por escrito, resultan letra muerta.

Ejercitándose

Todos los días la batería de Artillería practica ejercicios en la esplanada de Santa Catalina.

Momentos después imitan dichos ejercicios una multitud de chiquillos capitaneados por algunos grandulones impidiendo el paso á los que tienen necesidad de transitar por allí; pues los ejercicios de éstos termina tirando al blanco con la bala rasa.

Disgustos

Ayer tarde mientras un ayudante ó mozo del matadero pasaba por la calle del Arco de la Merced, tuvo la ocurrencia de ensuciar algo el vestido de una joven que estaba sentada en la puerta de un cafetín de la indicada calle.

Como era propio, la joven se enfureció maltratando de palabra al gracioso y atrevido matarife.

La presencia de un guardia municipal puso fin á la cuestión.

Accidentes

En la Casa de Socorro de la plaza

de Santa Eulalia fué curado ayer tarde el operario Juan Frau, que colocando cristales se le cayó uno encima, produciéndole tres heridas en la cabeza y una en la mano derecha.

—En el mismo dispensario fué curada una mujer llamada María Masanet, la que teniendo cuestiones con otra, le infringió ésta una herida en la parte izquierda de la cabeza.

La procesión del Jueves Santo

La procesión que saldrá de la iglesia del Hospital, mañana Jueves Santo á las cinco de la tarde recorrerá el siguiente itinerario:

Calle de la Beneficencia, del Jardín Botánico, plaza de Santa Magdalena, iglesia del mismo nombre, calle de San Jaime, de la Unión, de Capuchinas, iglesia de este nombre, calle de Jaquot, de Oliva, Rambla, entrando en las Teresas, calle de los Olmos, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de San Miguel, Plaza Mayor, calle de Cereols, de Colon, calle de la Cadena, plaza de Santa Eulalia, calle de San Francisco, del Padre Nadal, del Sol, plaza y calle del Temple, iglesia de San Jerónimo, calle de la Puerta del Mar, de Monserat, de San Alonso, de Fonollar, iglesia de Santa Clara, calle de la Pureza, de Pont y Vich, de la Portella, de San Pedro Nolaseo, del Palau, de San Bernardo, del Capiscolato, del Deanato. Santa Iglesia Catedral, calle del Mirador, patio del Real Palacio, calle de Palacio, plaza de Cort, id. de Antonio Maura, calle de Santo Domingo, del Rosario, de Miñonas, de Puigdorffia, de San Nicolás, de Pelaires, de Jovelanos, plaza de la Constitución, de Zagrana, del Agua, de la Concepción, iglesia de este nombre y calle de la Piedad.

Nuevo destino

Por real orden fecha 20 del actual ha sido nombrado Administrador de Correos de la nueva estafeta de Andrag, nuestro querido amigo el oficial quinto de dicho cuerpo D. José Juan y Juan.

Al darle nuestra cordial felicitación la hacemos extensiva á la distinguida familia del agraciado y en particular á su hermono D. Juan nuestro activo corresponsal en aquella villa.

Una boda

El Excmo. Sr D. Agustín Luque y Coca, Capitán General de Andalucía, que tan grandísimos recuerdos dejo en esta isla durante su permanencia en ella, está de enhorabuena.

El 18 del actual, contrajo matrimonio en Sevilla su preciosísima hija Doña Carmen con el distinguido Capitán de Infantería D. José Gobart de Urquia.

El extraordinario número de obsequios que se hicieron á los novios desposados, demostró una vez más el prestigio de que goza el pundonoroso y valiente general, héroe de Paso-Real.

Nuestra más sincera enhorabuena al Sr. Luque, y deseamos á los novios una eterna luna de miel.

El cordero pascual

Algo caro resultará este año al que tenga el gusto y poder de comprar el acostumbrado cordero.

La falta de ganado motiva á que éstos tengan un precio muy subido.

En la plaza de las Enramadas esta mañana no llegaba á un centenar los expuestos para la venta entre el lanar y cabrío.

De Hacienda

Recordamos á cuantos propietarios pueda interesarles que el día 31 del actual termina el plazo concedido para satisfacer el impuesto fiscal con rebaja de multas por concepto de trasmisión de bienes.

Empleados de correos

Es un hecho que los aspirantes aprobados en las últimas oposiciones a Correos, y que no tuvieron plaza, quedarán en expectativa de destino para ocupar las vacantes que vayan produciéndose.

Los aprobados en aquellas condiciones son 155.

Los secretarios municipales

Los secretarios de los pueblos de menos de 4.000 habitantes formarán el próximo día 31 del corriente, el extracto de los acuerdos tomados por los respectivos Municipios durante el trimestre que fine en dicho día, y una vez aprobados por las Corporaciones, se remitirán al gobernador civil de la provincia.

Alarma

Esta mañana unos tranquilos que pasaban por la plaza de santa Eulalia daban la noticia de que en la Alfombrera se había declarado un incendio. Averiguado el hecho ha resultado falsa la noticia y que los citados individuos tan solo hacían correr una bola, seguramente con objeto de hacer acudir gente en aquel punto.

Registro civil

Día 28.
Nacimientos.—Varones, 4. Hembras, 3.
Matrimonios.—Ninguno.
Defunciones.—Antonio Rigo Manresa, 13 meses, P. S, Antonio 15, neumonía.
—Andrés Pea Frau, casado, 67 años, Casa España 1, bronquitis.
—Margarita Budes Mir, viuda, 86 años, afección cardiaca.
—Jaime Canellas, 15 meses, Antich 41, calapsio cardiaco.
—Rosa Serret Ramis, 28 meses, Rosario 3, laringitis.

Quando en ancas de mi petro
Yo te lleve á Gibraltar
dirán al verte el cabello
que has usado el AZGAR.
De veata perfumerías, peluquerías y drogas.

RELOJERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Espléndido surtido en relojes, y rapidez en composuras. Gran economía. Colón, 40 y 44.

COQUELUCHE, CATARRO TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, secu ra radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta.

TOS.—Tose el que quiere.—Use los Discoides Pectorales Roselló.—Caja 2 reales Frasco 6.

Es tal la perfección con que está elaborada y son tan excelentes los resultados que da la **Emulsión del Dr. Criego**, que hay que rendirse a la evidencia y confesar que poseemos un producto de la industria española, que reemplaza con ventaja de precio, calidad y garantía al americano.

Ninguna TOS resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias

José Segura.—Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.—San Nicolás, 8, Palma.

Todavía hay quien padece del estómago. Pues es porque quiere. **El Gatomacal Siglo XX** granulado soluble del Dr. Come.

Telegramas

Abstención política.—Dudas sobre éxito viaje regio

Madrid 30-4-15

Como se han mareado los políticos á provincias hay abstención y carencia de impresiones políticas. Los pocos politiqueros que en Madrid quedan se ocupan sobre las probabilidades del viaje regio.

Influidos por la prensa, que en su enemiga á Maura no mira en el resultado de su labor mirando y prejuzgando el viaje regio, dudan muchos del éxito del mismo, recordando actos anteriores ocurridos en Barcelona, como la desatención y descortesía á Dato y la despreocupación que siempre ha reinado en aquel Gobierno Civil.

Barcos rusos en el Estrecho

Madrid 30-4-20

Desde el semáforo de Tarifa dicen que han atravesado el Es-

trecho cuatro buques de guerra con pabellón ruso, penetrando en el Atlántico, un acorazado y tres cruceros.

Créese es la escuadra del almirante Virenius, cuyo papellón enarbola el «Dmitri».

Esta escuadra es esperada de un momento á otro en Lisboa.

Asesinato de un consul alemán.

Madrid 30-4-25.

Desde Buenos Aires comunican que en Salta ha sido asesinado por un mendigo el viceconsul de Alemania en aquel territorio.

El asesino ha sido detenido y preso, declarando que le impulsaron móviles de venganza.

Semana Santa en Sevilla

Madrid 30-4-30.

Hay, como en todos los años, gran afluencia de forasteros en la ciudad andaluza.

Las fiestas y procesiones de Semana Santa prometen verse muy animadas, pues las Congregaciones y hermandades compiten en lujo y derroche para ofrecer sus imágenes.

La peste en Bombay

Madrid 30-4-40.

Desde Londres nos dan cuenta de telegramas y noticias de la India, referente al incremento que ha tomado en Bombay la epidemia de la peste que allí reina.

Hay unos 4.000 atacados.

En la última semana han fallecido de la epidemia 525 personas.

Impesible ya atajar la invasión y desarrollo por carencia de medios. Hospitales llenos; servicio sanitario impotente.

La guerra entre Rusia y Japón

Madrid 30-6-20

(Serie de nueve telegramas)

La situación

De los telegramas del día se desprende la confusión paladina del fracaso japonés frente á Port Arthur: en plena Dieta se ha leído la comunicación del almirante Toko.

Por otro lado el Japón solivienta los ánimos de la China principia por alentar desmanes en sus provincias, para promover un levantamiento de boxers contra la dinastía y contra los rusos.

El almirante Alexeieff

Se había hecho circular la noticia de que había caído de la gracia imperial el almirante y jefe superior de las fuerzas rusas en el Extremo Oriente Alexeieff y se decía que había sido relevado.

Oficialmente ha tenido que circularse una nota—tanta era la insistencia del rnmor—declarando ser infundada la noticia y hasta la más inofensiva de haber sido llamado á San Petersburgo.

Kouropatkine

Ha llegado á Mukden el generalísimo de las tropas rusas Kouropatkine.

Este ha recibido en dicha población al cuartel general é informándose de la situación de las fuerzas y del avance de los japoneses.

—El general chino Ma ha pedido autorización al cuartel ruso para atravesar la frontera de la Mandchuria y pasar á saludar al general Kouropatkine.

El Baikal

Se está efectuando el transporte por trineos.

El deshielo ha principiado y se han desmontado los rieles que durante 20 días han consentido el tránsito audaz de trenes mitares sobre el hielo.

Las obras completas del ferro-

carril que le rodea en sus orillas estarán del todo terminadas al finalizar Agosto próximo.

Los astilleros del Báltico

En los astilleros del Báltico se ha terminado la construcción de cinco submarinos que serán enviados por ferrocarril á Port Arthur para agregarse á la escuadra del almirante Makaroff.

Indumentaria de las tropas

El Estado Mayor y la Administración Militar del tzar han acordado que se vista á las tropas con traje color ceniza para evitar el blanco á las armas enemigas.

Japoneses atrincherándose

Informes oficiales de San Petersburgo dan cuenta de haberse sabido que los japoneses se atrincheran formidablemente en el Istmo de And-jou.

En la Corea avanzan lentamente hácia el Norte, apoyándose unas en otras las tres divisiones completas que han ya desembarcado.

Turbulencias en China

Informes rusos, también procedentes de San Petersburgo aseguran que circula el rumor de que emisarios japoneses han provocado turbulencias en la provincia china de Charisi, asesinando y aprisionando algunos europeos.

Dieta japonesa

Telegramas de Tokio, conducido de Londres, dicen que ayer, en la sesión celebrada por la Dieta japonesa se procedió por el Gobierno á la lectura del parte del almirante Togo, refiriendo el ataque último á Port Arthur y la resultancia del mismo.

Se refiere en él la heroica muerte del capitán del torpedero Hizosi.

Añade lo difícilísimo que es cerrar el puerto de Port Arthur, después de las dos tentativas hechas, con resultado ineficaz.

Dice que es evidente el poderío militar de la plaza, más desde la llegada del almirante Makharoff, cuya presencia ha despertado el espíritu público.

Se ha aprobado por la Cámara la conducta del almirante Togo y su escuadra, cuyo heroísmo se reconoce.

Se desechó la expulsión del diputado Ogavee acusado de rusófilo.

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	101 00
Crédito Balear	101 50
Salinera Española	149 00
Bonos Municipales	41 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	102 50
Islañas	54 00
Obligaciones de la Islaña	104 00
Ferro-carriles de Mallorca	53 00
Alumbrado por Gas	79 50
La Económica	10 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 28.	
4 p. interior	75 25
Amortizable al 5 p. interior	95 00
Carpetas	00 00
Banco de España	471 50
Tabacos	417 00
Francos	39 20
Libras	00 00
Barcelona 28.	
4 p. interior perpétuo	75 25
Amortizable	00 00
Nortes	45 95
Alicantes	80 90
Francos	39 20
Orenses	24 80
Renta francesa 3 p. interior	95 20

¿Quiere V. disfrutar de buena salud?

Para eso hay que beber siempre *buen vino* y sin adulteración. Pruebe V. nuestro VINO DE MESA superior. UN LITRO, SESENTA céntimos.

Colmado La Pajarita

San Nicolás 6, Palma.

Nota.—Cambiamos todo género que salga malo.

Devocionarios Y SEMANAS SANTAS

Rico y variado surtido en todas clases de DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS, económicos y de lujo.

Variada colección de estampas para los jóvenes de ambos sexos que hayan de hacer la primera comunión.

Gran Baratura y Elegancia

librería de Felipe Guasp, Morey 6.

Sociedad Anglo-Española

De Motores, Casógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley n para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson»—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía»—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Uaico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

MÁQUINA DE BORDAR "EXTRA,"

Con la máquina de bordar ENTRA se hacen toda clase de trabajos en bordados menos los llamados al realce. Se bordan cortinas, portiers, stores, paravantes, tapetes, colchas, cubrepieés, alfombras, cojines, fundas de muebles y pianos, zapatillas, trajes de señoras, capas y toda clase de tapicerías. En UN DÍA se hace el trabajo que á mano se tardaría UN MES. No es necesario saber bordar para hacerlo con esta máquina, cuyo manejo se aprende en CINCO MINUTOS.—Precio DIEZ PESETAS.—Enseñanza gratis—Para su venta y enseñanza informarán: calle de la Misión 25-1.º

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión. Depositario: D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2, Palma. De venta, en todas las farmacias.

Fábrica de Ácido Carbónico y Líquido GARNIER Y COMPAÑIA

ALDANA, 12—ENTRESUELO,—BARCELONA

Depósito de Máquinas y aparatos para fabricar limonadas, sifones, nectars y toda clase de bebidas gaseosas.—Facil manejo, economía é higiene. Venta á plazos y al contado.

Para informes y precios, dirigirse al Representante en Palma, calle del Mar número 47.

Compañía de Motores NIEL

Sociedad anónima con domicilio en París

Motores á gas pobre Motores á gas ordinario Motores á petróleo Motores á alcohol

La invención francesa de los Motores Niel ha producido una revolución en los diversos sistemas de producción de fuerza por su ECONOMIA EN EL COSTE, ECONOMIA EN EL FUNCIONAMIENTO y su FACIL MANEJO. Además de su GRAN ECONOMÍA, superior al de los sistemas conocidos hasta el día, NO PRODUCE RUIDO NI TRÉPITA ION.

Informes y presupuestos gratis. Agente exclusivo en Mallorca:

JUAN A. LOPEZ—Cármén, 18-1.º—Palma

NOTA.—El Agente en esta Isla cuenta siempre personal idóneo para el montaje observación de los motores.

Rosich y Ribas Cortes, 592 Barcelona

Cinematógrafos, instalaciones completas, accesorios, películas y gran taller de Coloración.